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ИСПОЛЬЗОВАТЬ КАЖДЫЙ ЧАС 
ХОРОШЕЙ ПОГОДЫ НА УБОРКЕ 
ЗЕ РНОВЫХ,  К А Р Т О Ф Е Л Я ,  ЛЬНА 
И ЗАВЕРШЕНИИ ОСЕННЕГО СЕВА
В Р А Й К О М Е  К П С С

РАССМОТРЕНЫ ВАЖ НЫ Е ВОПРОСЫ
5 сентября состоялось расширенное заседание бюро Тон- Л паевекого райкома К П С С . На ^ н е г о  были приглашены председатели колхозов и директора совхозов, секретари партийных организаций и руководители предприятий, учреждений и организаций, директор ра школ, председатели сельских и поселковых Советов, специалисты сельского хозяйства, заведующие отделами райисполкома. - На заседании были рассмотрены вопросы уборки урожая •зерновы х, сдачи их государст- *  ву, копки картофеля, осеннего сева, вспашки зяби, заготовки картофеля и льнотресты, хода уборки льна и другие вопросы, связанные с нынешней полевой страдой.С анализом положения дел на полях хозяйств, сдачи сельхозпродукции -государству выступил первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров.

Он подверг резкой критике те хозяйства, которые медлят с уборкой, це выполняют планы сдачи зерна государству. «Время не ждет, надо пустить в ход все резервы, чтобы как можно быстрее закончить работы на полях, выполнить государственные планы поставки зерна и клубней государству», — сказал В. А , Костров. Д а лее были дамы практические советы по ходу полевых работ.О делах в своих хозяйствах в настоящее время отчитались председатели колхозов имени Ленина и «Малокамеиский» Ю . В. Дурнев и В. А . Чащин. Здесь надо форсировать все полевые работы, и в том числе уборку льна. Пока же положение дел в этих хозяйствах оставляет желать лучшего.Вопросы уборки зерновых, одачи продукции растениеводства государству — злободневные и актуальные. О  по

ложении дел в сельском хозяйстве нашего района шла речь на состоявшемся на днях заседаний бюро Горьковокого областного комитета К П С С , где с отчетом выступил В. А. Костров. Там же были даяы рекомендации по увеличению темпов полевых работ и сдачи государству зерна.На совещании в райкоме К П С С  также шла - речь о подготовке и состоянии дел с приемом картофеля заготконторой Тоншаевского райпо и льнотресты и льносоломки Тоншаевским льнозаводом. С информацией по этим вопросам выступили директор заготконторы А . В. Безденежных и директор льнозавода Н. В. Смирнов.'Н а  совещании были рассмотрены также - вопросы строительства, Особое внимание обращено на строительство жилья в колхозах и совхозах.
ЗАСЫПАТЬ СЕМЕНА И ВЫПОЛНИТЬ ПЛАНС  утра стояла хорошая погода. А уже часов с десяти заморосил мелкий дождь. Но несмотря на это, подъезжая к картофельному полю, раскинувшемуся за центральной усадьбой колхоза имени Тимирязева, видно было, что где-то на противоположном его. краю навстречу нам двигались два комбайна, На них работали местные трактористы Леонид Анатольевич Валов (он же звеньевой) в паре с комбайнером Василием Николаевичем Хлыбовым и Вячеслав Павлович Лазарцев со своим напарником Виталием Николаевичем Хлыбовым. Н а комбайне с движущейся ленты транспортера ловко откидывали гнилые клубни, ботву и землю женщины- колхозницы. Уборочная страда призвала к работе все трудоспособное население близлежащих деревень.Идут комбайны по полю, а за ними остается белый след от вьимытой дождем картошки, Такое несерьезное отношение к уборке, ее качественному показателю, конечно же,

обернется для хозяйства большим недобором с таким трудом выращенного урожая. Правда, после разговора со мной заместитель председателя Б . Н . Березин заверил, что будут направлены несколько человек для подбора клубней за комбайнами.На вчерашний день картофель убран с поля на 16 из
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Р Е П О Р Т А Жim iiiim iiiiiiiiiiiniiiiiniiiiuui120 гектаров. Почти вся эта площадь- выкопана двумя комбайнами, хотя в хозяйстве имеется еще три. Здесь та же беда —нет транспортеров. Правда, один из райсельхоз- техники завезен на днях и к его замене тут же приступил третий член коллектива уборочного эвена Владимир Петрович Федосеев.— В понедельник на поле другой бригады, — рассказывает Б. Н . Березин, — вывел копалку тракторист Игорь Александрович Аплатов. В тот же день приехали студенты Горьковского медицинского »н

статута. И х прибыло 34 человека. Они и были направлены на подбор клубней за копалкой. За полдня были убраны клубни с 64 соток. Кроме тоге, сегодня приехали 15 человек с междугородней телефонной станции и три шофера с автозавода. Девушек- связисток мы направим на А В М , на ток, на картофелесортировальный пункт. Нч этих участках. они уже работали. А транспортники будут задействованы на перевозке клубней с поля на сортировку и в Шайпино.— В самое ближайшее время, _ — продолжает Борис Николаевич, — мы ждем пополнения рабочих рук с шефствующих организаций райцентра.Планы у картофелеводов колхоза имени Тимирязева таковы: завершить уборку«второго хлеба» за 25 рабочих дней. Сделать так, чтобы сполна засыпать семенной материал, отгрузить государству 550 тонн отборных клубней.
С. МИХАЙЛОВА.

УРОЖ АЙ— 83ИДЕТ КАРТОФЕЛЬРадует своим внешним видом овощехранилище Тонша- евскон заготконторы, расположенное в поселке Пижма. Оно в каменном исполнении, добротное. Внутри тоже чистота и порядок: побеленные стены, потолок, тщательно прибранные сусеки.— К приему картофеля мы готовы давно, — говорит, заведующая складом Тамара Петровна Душина. — Тща,- тельио продезинфицировали помещение, навели в нем должный порядок.Картофель стали привозить сюда с 4 сентября и за это время заготовили его около шести тонн. Есть здесь и свои «чемпионы» — те, кто сдал наибольшее количество. клубней. Например, Виталий Петрович Хозяев сдал 1339 килограммов, Елизавета Степановна Евстротюва * — 711, Дмитрий Николаевич - Чешуин с участка Унжа — 535 кг, М ария Михайловна Суслова — 637' кг, пенсионерка Капитолина Михайловна Гаранина—753 килограмма. А  самым первым привез на заготовительный пункт клубни врач участковой больницы Александр Николаевич Маковеев.— В ближайшие дни орга

низуем прием картофеля в других населенных пунктах, расположенных поблизости, — говорит Т. П . Душина.—Специальная машина отправится по деревням, чтобы собрать излишки клубней у населения.Здесь предусмотрено все, чтобы задержек с  приемом не было. В помощь на это время поставлен еще один человек — лаборантка Нина Сергеевна Дербенева. Работает приемный пункт с утра й до позднего вечера —■ до тех. пор, пока есть сдатчики. Те, кто хочет сдать излишки картофеля, получают сетки.Кроме клубней, идет прием лука. Его принято 2300 трн I. Для его хранения в помещении держится нужная температура. Но вопрос с приемом лука продуман не полностью: сейчас его здесь скопилось очень много, навален он плотно, толстым слоем. Поэтому временно его прием прекращен, что, конечно, неудобно для населения й -Пижмь!, « ближайших деревень, желающих сдать урожай нынешнего года. Этот вопрос надо продумать, и чем раньше, тем лучше — чтобы заготовить как можно больше сельхозпродукции.
А. ТИМОФЕЕВ.

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

ВРЕМЯ УХОДИТ ВПУСТУЮК копке картофеля в колхозе имени Оверлова приступили 2 сентября, да так с тех пор все «приступают». То есть до сих пор' не набран, нужный напряженный ритм, не продуманы отдельные процессы. Не организовано... Нс ' спланировано... Н е... Н е... Н е ... Куда ни глянь, кругом брешь!День 7 сентября, ' 9 часов утра. Разнарядка, начавшаяся где-то в восьмом часу, закончилась. Увы, на ней не была обговорены многие животрепещущие вопросы, не был разработан распорядок дня на сегодня. Опять это пресловутое «не»! ...Н адо бы разнарядку провести накануне вечером, а утром другого дня остается только скорректировать планы—  было бы быстрее.На поле рядом с деревней Куверба посажен картофель. Сегодня здесь трудятся рабочие Пижемского лесхоза и О РС а Пижемского леспромхоза. «Могли бы вчера сделать больше, — жалуется директор лесхоза В . Ф. Латышев, — но какая ж е в хозяйстве неорганизованность! Не хватает- постоянно мешков — «занимаем» их у соседей-орсовцев. Говорят нам: валите клубни в бурты, позднее подберем. Но горы картошки так . и . лежат на поле, мочит их дождь. Вчерашние мешки "с картошкой тоже ночевали на поле, не смогли их сразу же уб рать! Много времени тратится

впустую, настроение отсюда не очень хорошее».Своих колхозников на поле не видно. «Нет желающих, — сказал бригадир картофелеводческого звена Н . Пеньков.— Мой трактор находится в простое, так как не находится колхозников собирать картошку. Зато личные участки выкопали почти все». Это тоже не случайно, так как не видно организующей роли бригадира. Бывший бригадир Л*. Филиппова самоустранилась от всех колхозных дел, и пришлось искать другого бригадира. И  это в такую горячую пору!«Настроение работать у звена есть,—продолжает Н . Пеньков, — но сщолько мелких, не зависящих от нас «но», имеется! Д о  сих пор не сделан подъездной путь к картофелехранилищу, хотя летом столько было говорено 6 необходимости его сделать! Отмахивалось руководство ■ — не до подъездных путей сейчас. Придет время — навезем сюда песка, дел-то... Д о  сих пор везут, зато машины тонут в грязи, их тянет сюда трактор— опять нервотрепка, теряется время, используется не по назначению техника.Неувязок, недоделок много, но разве некому организовать дело, настроить, нацелить?... Вся причина, по-моему, в том, что руководство все пустило на самотек.
А. РИНСКИИ.

И З В Е Щ Е Н И ЕИсполком Тоншаевского районного Совета народных депутатов доводит до сведения депутатов районного Совета о том, что седьмая оессия райсовета восемнадцатого созыва состоится 28 сентября 1983 года в 11 часов в зале заседаний райисполкома с повесткой дня:— О  работе Советов по медицинскому обслуживанию на

селения района в свете требований постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О мерах по дальнейшему улучшению народного здравоохранения».— Отчет о работе районного комитета народного контроля.—  Отчет о работе постоянной комиссии по торговле и вещественному питание.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫПРИ АКТИВНОМУЧАСТИИ ВСЕХЗа 1982 год Пижемек.ий лесхоз выполнил все основные мероприятия по бюджету. Выполнены также все основные плановые показатели, по хозрасчету: реализовано продукции на 105 процентов, товарной продукции — на 106, выполнены показатели по производительности труда, по выпуску товаров народного потребления. Остался не выполнен план по выпуску товаров народного потребления.Эти цифры назвал в своем выступлении секретарь парторганизации лесхоза А. П . Шер- стнев, делая отчет о работе партячейки за отчетный период. Все знают, как велика роль коммунистов в выполнения планов и социалистических обязательств, поэтому и разговор в первую очередь швл 6 положении дел в коллективе.Парторганизация проводит определенную* работу по мобилизации коллектива на выполнение поставленных перед ним задач. Все- плановые задания доводятся до каждого цеха, лесничества. Ежемесячно 'на партсобраниях здесь обсуждают работу каждого цеха, лесничества, определяют задачи, стараются помочь в выполнении тех или иных мероприятий. - «Одновременно проводим массово-разъяснительную работу по претворению в жизнь решений X X V I съезда К П С С , постановлений Пленумов Ц К  К П С С : по укреплению трудовой дисциплины, повышению производитель-' ности труда, — сказал А . П . Шерстнев. — Вопрос улучшения работы цехов и лесничеств ставили на партийных собраниях дважды».В партийной организаций лесхоза 25 коммунистов и один кандидат в члены К П С С . Обращает внимание тот факт, что среди коммунистов очень мало молодежи — а ведь здебь есть достойные люди, которые могли бьг пополнить ряды членов партии. Мало коммунистов среди лесорубов, лесников, механизаторов.Партийные собрания проходят регулярно, но не вег коммунисты на них присутствуют, не всегда тщательно они готовятся, не на должном уровне активность членов партии. Д а  в  учеба коммунистов оставляет желать лучшего.Все лесничества и цеха берут в начале года социалистические обязательства, а вот выполняются они далеко не всегда. Надо также- организовать соревнование между обходами . лесников, между уча: стками, между лесничествами. В лесничествах среди лесников не организовано соревнование «Обход отличного качества».Велика остается в лесхозе текучесть кадров, требует повышения трудовая дисциплина. Так что у партийной организации, ее партбюро много работы. На это . указывали коммунисты, выступившие в прениях по отчетному докладу.

Как сказал лесник Бурепо- ломского лесничества коммунист А. Н. Дубровин, воспитательная рабода, а также работа по укреплению кадров проводится в лесхозе немалая. И все же не все сделано в этом вопросе. В Буре- поломском лесничестве, например, велики случаи прогулов по пьянке, нет авторитета у мастеров, слаба индивидуальная работа с кадрами.О работе своего коллектива рассказал лесник Верхнеун- женского лесничества ком м>у--нист А. М . Рожков: «План мы выполняем, но не хватает людей. Молодой наш состав трудится усердно, добивается хороших результатов».— Надо больше партийному бюро, всем коммунистам заниматься вопросами выполнения планов и социалистических обязательств, — подчеркнул инженер по охране труда коммунист Р . А. Шепков. •— Анализировать, изыскивать резервы, относиться к  делу творчески, а не формально — этого требует время.Много о хозяйственных делах говорил начальник ремонтной мастерской коммунист Р . И . Силантьев: «Но не надо забывать и о чисто партийных делах, не надо выпускать из поля своего зрения вопросы идейного воспитания членов коллектива».Эта же мысль звучала и в выступлении коммуниста с большим стажем Н . Д . Па- сынкова: «Как часто мы,, коммунисты, сбиваемся на бытовые, чисто производственные вопросы. А  ведь у нас с вами другие цели и задачи. Решать вопросы конкретно, по- деловому — долг коммунистов».В выступлениях коммунистов' М. И . Тумаева, помощника лесничего Шайгинского лесничества, Н . Г. Скрвпкина, лесничего Пижемекого лесничества, А .  В. Перевалова, лесничего Верхнеунженского лесничества, М . И . Солоницына — звучали слова о том, что их волнует и тревожит, чувствовалась их заинтересованность делами коллектива.Серьезная критика была высказана в адрес отдельных коммунистов директором лесхоза кандидатом в члены К П С С  В. Ф. Латышевым: «Не секрет, что не везде и не всегда- мы дорабатываем, используем все резервы, стараемся сделать все от себя зависящее, чтобы справиться с планами и социалистическими обязательствами. ,На отчетно-выборном собрании присутствовал и выступил с речью первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров, обративший особое внимание на укрепление дисциплины в коллективе, на работу с кадрами.Работа партийного бюро признана удовлетворительной. Его секретарем вновь избран главный лесничий А. П. Шерстнев.

В О РСе Пижемекого леспромхоза Галина Сергеевна Кряжева работает уже пятнадцать лет, половину из них заведующей столовой № 10.Под ее руководством план товарооборота и социалистиче

П л о т и н аС каждым днем все дальше в открытое море у города Нампхо, что на западном побережье Корейской Народно- Демократической Республики, уходят бульдозеры, экскаваторы и другая могучая строительная техника. По проложенной ими узкой полоске суши тянется длинная вереница самосвалов. Опорожнив кузова, они спешат за, новым грузом земли "и бутового камня.Здесь сооружается 8-километровая плотина, которая перегородит вход в бухту и- создаст в устье реки Тэдонган, где расположена столица республики, водохранилище емкостью почти в три миллиарда кубометров воды,- Строительство этого гидротехн иче^_ ского объекта — составная часть осуществляемой в К Н Д Р  программы «Преобразование природы», реализация которой позволит к концу 80-х годов примерно на треть увеличить сборы зерновых. В настоящее время строители достигли отметки 3600 метров от берега и наращивают темпы работ.Нам.пхоская плотина, говорит Ли Сен Дин —начальник технического управления строительства, — после сдачи в эксплуатацию позволит решить ряд крупных народнохозяйственных проблем. Главная из них — дать живительную влагу многим тысячам гектаров солончаковых земель в этом районе и превратить их в плодородные поля, обеспечить стабильное снабжение пресной водой городов и поселков, а также многочисленных промышленных предприятий, расположенных вдоль Тэ,двигана между Пхеньяном и Нампхо, который останется морскими воротами столицы. В плотине предусмотрено сооружение шлюзовых камер для пропуска

ские обязательства постоянно выполняются.Часто в столовой проводятся выставки.На снимке: Г. С . Кряжева.Фото В. Качамина.

в моресудов водоизмещением до 50 тысяч тонн. Более полноводным станет и Тэдонган. Это позволит судам водоизмещением до двух тысяч тонн подниматься вверх по реке на десятки километров. П л о т и н а- одно из пяти сооружений, с помощью которых намечается укротить Тэдонган, доставляющий немалые заботы1 жителям прибрежных селений во время сезона дождей и часто подводящий ирригаторов и речников в засушливое время года. Д ва из них — Миримский и Понхваский шлюзы — уже работают.Проектировщики и ученые поработали над тем, чтобы такое крупное сооружение не нарушило естественного природного баланса в этом регионе. С этой целью предусмотрено строительство специальных каналов для прохода рыбьи ворот, позволяющих регулировать уровень воды в новом искусственном озере.Плотина также поможет почти вдвое сократить расстояние между столицей .  и провинцией Южная Хванхэ. По ее верху шириной 13 метров будут проложены железнодорожная ветка и автомобильная дорога, которые «закольцуют» транспортные магистрали западного побережья страны.Сейчас, строители готовятся приступить к сооружению одного из1 самых сложных участков плотины, которая пройдет на глубинах до 25 метров. На ударную стройку по призыву Союза социалистической трудовой молодежи Кореи сюда приехали юноши и девушки из многих районов республики.
А. ЖЕБИН,корр. ТАСС.

ВЕСТИ ИЗ СТРАН СОЦИАЛИЗМА

В РАБОЧИХ 
КОЛЛЕКТИВАХ

ВКЛАД Л УЧШ ИХВ этом году Тоншаевскин Г1МО по плану должен выполнить объем подрядных работ на 625 тысяч рублей, а фактически за восемь месяцев выполнен объем работ на 415 тысяч рублей. Это больше прошлогоднего на 50 тысяч, рублей.И в июле дела на большинстве строительных объектов шли неплохо. Так, мастерский участок Сергея Владимировича Фролова в Ошминском на строительстве жилых домов выполнил работы на сумму 23 тысячи рублей, на жилом доме для дорожников в Тон- шаеве освоено 21 тысяча рублей (мастер Р. Г. Чурашов), а мастерский участок Александра Михайловича Савиных выполнил ра’боты в Вякшене- ре на 16 тысяч рублей.Годовой план Тоншаевским П М О  сделан на 66 процентов.
Т. МУХАЧЕВА. экономист Тоншаевского П М О .

Р Е П Л И К А

К О М У  
Н У Ж Н О  ^ 

С Е Н О ?  %Не правда ли, злободневный вопрос.Вот-вот. наступят холода, начнется стойловый период содержания скота. Заготовить нужное количество кормов, использовать их с наивысшей отдачей — об этом в первую очередь думают сейчас животноводы района.Но не везде и не всегда к сену -отношение настолько серьезное, чтобы от него отказаться. Я суж у на личном горьком опыте, на опыте работы коллектива Пижемекого лесхоза.Как правило, каждый год мы заготовляем сено для общественного животноводства, стараемся заготовить его как можно больше. Вот и в прошлом году мы славно постарались, заготовили своими силами более ста тонн хороших кормов. Радовались, что внесем свой вклад в увеличение кормовой базы района.

t

Но когда дело коснулось передачи заготовленного нами сена колхозам и совхозам, то реакция их руководителей была более чем странной: они просто-напросто отказались принять у нас корма. Ценой больших усилий удалось реализовать только шестьдесят тонн, а совхозы «Пижемский» и «Прогресс» вообще отказались принять сено, чтобы попотчевать им свои стада. Добро бы, кормов там было в достатке, но мы что-то сомневаемся, чтобы их там были излишки. Так и не понятна нам позиция руководителей этих хозяйств, не желающих, чтобы предстоящая зимовка скота была у них сытой.Это было еще в . прошлом году. Не повторится ли подобное и нынче? Возможно, другие колхозы и совхозы заинтересуются нашими кормами и приобретут их? Ведь пропадет труд многих и многих людей.
А. ШЕРСТНЕВ,главный лесничий Пижемекого лесхоза,А, МИХАЛИЦЫН. Пхеньян.
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С Т А В К А — НА К О М Б А Й Н ЫКартофельная страда в районе стартовала на полях колхоза имени Кирова. 25 августа, в строго установленный срок, на плантацию’, что за деревней Зотово, выехали три комбайна. Этот участок поля считается самым удаленным в хозяйстве. Здесь, будь бездорожье, создаются трудности ,  с перевозкой клубней. Поэтому неслучайно „ отсюда на сортировальный пункт поступили

Кузнецову, Николаю Александровичу Спиридонову —  приходится и убирать плоды труда, вложенные в урожай. .От частых дождей отяжелела земля. Без предварительного рыхления гребней затрудняется уборка. Комбайны не выдерживают такой нагрузки, часто выходят из строя. Хорошо то, что на помощь механизаторам прямо в поле для устранения

нее семена, не знают механизаторы покоя. Картофель — культура трудоемкая, требует к себе пристального вниманий Не сделай вовремя хотя бы одну какую-нибудь обработку — значит не смей рассчитывать на хороший урожай. В этой закономерности картофелеводы убедились на практике. Поэтому стараются строго придерживаться .  технологии возделывания культуры,

^Первые тонны свежей- продукции.Отличительной особенностью нынешней страды является то, что сделана ставка на комбайновый способ сбора - выраг щенного урожая. Всего этой техники числится в хозяйстве шесть единиц. Правда, в работе только . пять из них. Последний комбайн до сих пор стоит на территории мастерской ' без транспортера переборочн ого стола. Скаж у попутно: именно из-за дефицитаданной запасной части без всякой пользы простаивают производительные машины и в других хозяйствах..  Сезон уборки в колхозе имени Кирова начался со скашивания ботвы. И сейчас этим делом занимается тракторист Сергей Александрович Соловьев. Он один успевает предоставить фронт работ для .пяти комбайнов.Как и прежде, выращиванием второго хлеба занималось звено, возглавляемое опытным, известным своими трудовыми успехами механизатором Анатолием Евграфовичем Аплатовым. Ему и другим членам звена — Павлу Николаевичу Кудрявцеву, Вячеславу Николаевичу Солоницыну, Анатолию Ивановичу

неполадок выезжает служба по техо-бслужвванию во главе с  коммунистом Л . В. Переваловым.Примечателен и тот факт, что в хозяйстве ведут борьбу' с потерями урожая — вслед за комбайнами ведется сбор клубней вручную.Хоть и взят ориентир на уборку картофеля комбайнами, все же в нынешних условиях не обойтись без картофелекопалок. Потому вчера в целях ускорения процесса копки- в поле на помощь вышли две из них. И со значительной части плантаций урожай будет собран механизаторами, членами уборочного коллектива Семеном Павловичем Ивановым и Сергеем Вениаминовичем Безденежных. Значит, нужны рабочие руки, а их в данный момент не хватает. И тут помощниками сельчан стали рабочие горьковского завода «Орбита». Посланцы-горожане обеспечены хорошим жильем, им созданы нормальные условия быта, питания. Кстати, шефы с «Орбиты» трудятся и на '  других участках производства. Для подборки клубней за копалками прибудут и все шефствующие организации района.С тех пор, как была обработана почва и уложены в

не позволяют себе расслабляться в работе. В таком составе механизаторы трудятся уже  ̂не первый год. И х взаимоотношения построены на полном доверии друг, к другу. Оттого, наверное, славятся здешние картофелеводы высокими урожаями. Вот и нынче с каждого убранного гектара получено по 170 центнеров клубней. Это пока наивысший показатель в районе.Одна за другой идут на сортировальный пункт автомашины, груженые свежим картофелем. Там в работе постоянно три сортировки. М ашинисты Аркадий Павлович Аплатов, Вячеслав Иванович Сабанов и . Леонид Васильевич Аверьянов не покидают своих мест до тед пор, пока не отсортируют клубни с последней автомашины. Отсюда картофель, предназначенный для семенных целей, поступает в хранилища, а отборный— отправляется в закрома Родины. Впрочем, колхоз имени Кирова является лидером по сдаче «второго хлеба» государству. На счету картофелеводов — более 100 тонн реализованной продукции полей.
С. ЗОЛОТАРЕВА.

На верхнем снимке: комбай- загружена еще одна машина 
ны в работе; на нижнем — картофелем. - Фото А. Великоречанина.

9 сентября — 89 годовщина Социалистической революции в Болгарии. Национальный . праздник болгарского народа — День свободы.Трудящиеся Болгарии бережно хранят и . приумножают достижения • своей тысячелетней культуры. Свыше миллиона жителей городов и сел — участники сам оде ятел ьн ы хтворческих коллективов. Профессиональные хоровые и танцевальные ансамбли заслужили мировое признание. Один

из них — Государственный ансамбль «Пирин». Его многолетний - успех — в верности народным традициям, высоком мастерстве исполнителей, тематическом многообразии репертуара.На снимках: народный дворец культуры «София» в центре столицы. Здесь проходят крупные национальные и международные форумы, концерты, театральные представления; выступает ансамбль «Пирин».

Фото А. Смирнова. (Т А СС).
ПродукцияМеньше двух недель осталось до нашего профессионального праздника —дня работников леса. Коллектив тружеников Пижемского лесхоза подходит к нему с неплохими результатами в трудовой деятельности. План по реализации продукции за восемь ме сяцев выполнен. Потребители получили от нас" продукции на 978 тысяч рублей. План по производству валовой продукции сделан на 106 процентов в июле, а с начала года — на 101,3 процента.Июльский план по заготовке и" вывозке древесины выполнен на ПО, а восьмимесячный — на 108 процентов. Успешно справляются с доведен-

Ашхабад. Рыбоводство — одна из самых молодых отраслей - народйого хозяйства Туркмении, возникшая в пустыне с приходом сюда аму- дарьинской воды. Здесь были проведены эксперименты - по акклиматизации, и в искусственных условиях получено потомство растительноядных рыб — толстолобика и белого ^амура. Первая рыба была*- выпущена в Каракумский" канал. Это положило начало рыбному промыслу в пустыне.Ныне из внутренних водоемов Туркмении, самой засушливой и маловодной республики С С С Р , вылавливается более трех тысяч тонн рыбы. Хозяйства отрасли .оснащены сегодня современными судами и орудиями лова.Комсомольске - молодежйвя бригада рыбаков, . возглавляе-

лесхозовцевными Заданиями малокомллек- сные лесозаготовительныебригады Анатолия Васильевича Каргапольцева и Геннадия Пол у Шин а.Это лето не благоприятствовало вывозке древесины из делянок, но наши водители Виталий Прокопьевич Шалаги- нов, Валентин Михайлович Вершинин, Леонид Александрович Вершинин и другие понимали важность этого дела и работали на совесть.Всего Пижемскому леспромхозу необходимо заготовить и вывезти 23 тысячи кубометров древесины.
А. МОРОЗОВА,экономист Пижемскоголесхоза.

мая молодым коммунистом Курбаном Ханчаровым (на снимке), одна из передовых в Ашхабадском прудовом хозяйстве.Фото К- Назарова.(Фотохроника Т А С С ).
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Н А Ч А Л О  С П А Р Т А К И А Д ЫВот уже третий сезон спартакиада школьников берет старт соревнованиям на приз нашего земляка Героя Советского Союза Ильи Николаевича Шщимакова, Впереди напряженный календарь соревнований по семи видам спорта. И , может быть, первые очки окажутся решающими для определения победителя в спар такнадном зачете.
В первом забеге участвуют команды восьмилетиях школ. На старте у памятника И . Н . Швшмакову шесть команд. Тон эстафетному пробегу задал Олег . Зайцев, который первым закончил свой этап. Затем Света Наумова, Сергей Копасов, Наташа Исакова ч Сергей Шабалин уверенно пробегают свои этапы . и держат соперников на почтительном расстоянии.Н а шестом этапе тоншае®- ская школьница Светлана То- милова сокращает разрыв. Но затем Николай Таксатов, Н а

дя Новикова,'Сергей . Ванеев и -  Наташа Спирова успешно пронесли эстафетную палочку. На финише лесозаводская команда была первой.Второй стала команда тон- шаевцев, а вот за третье место на финише развернулась борьба между Селковекой и - Письменерокой восьмилетиями школами. Здесь немного впереди была письменерская команда.На старт выходят команды средних школ. Первый этап уверенно выиграл шайгинский десятиклассник Андрей Юдин- цев. Затем этот коллектив растерял свое преимущество, впереди ведь ещ е' девять этапов. Н а финише шайгинцы были лишь четвертыми,А  остальная борьба на дистанции развернулась между Буреполомской, Тоншаевской и Пижемокой средними школами. К седьмому этапу впереди были тоншаевцы. Здесь стартова л и—Ш ениа ми н Онучин

из Пижмы и Михаил Коновалов из Тоншаева. Практически здесь и произошел перелом. Онучин не только догнал Коновалова, но и вывел свою команду вперед.Следующие этапы не внесли изменений bi ход борьбы. На финише первой была . команда Пюкемской средней школы, второй — Тоншаевской, третьей —• Буреполомской средних школ.Получены первые спартакиадные очки. Положение в таблице сейчас такое; Лесозавод- ская школа — 13 очков, Тон- шаевская — 11, Письменерская :— 10, Большеселковская— 9, Буреполомская —- 8, Шайгинокая — 7.По средним школам впереди идут пижемцы — 7 очков, затем тоншаевцы — 5, буре- подомцы — 4, шайгинцы —3 и ошминцы — 2 очка.
В. Ж УРАВЛЕВ, председатель ра «спорткомитета.

Никогда еще в районе не проводилось столько официальных соревнований по футболу. Здесь и приз клуба «Кожаный мяч»: заметим то, что три команды принимали участие в зональных соревнованиях, а одна выступала в финале областного турнира, первенство облсовета Д С О  «Урожай» в третьей зоне, первенство сельских коллективов физкультуры к, • наконец, первенство поселков.Обилие такого количества, игр позволило райспйрткомите- ту провести опрос среди специалистов, любителей футбола.Каждому было предложено назвать двух лучших в каждом амплуа. За первое место начислялось два очка, за второе — одно..  Во всех анкетах называлось около сорока игроков.После того, как были подведены итоги опроса, выяснилось что наибольшее число голосов на каждом месте набрали: вратарь А. Кокоулин (Тоншаево) — 18, левый крайний защитник В. Гребнев (Тоншаево)— 12, центральный защитник П. Секерин («Сель- хозхимия») — 23, Ю . М акаров (Тоншаево) — 12, правый крайний защитник А. Трушков (Тоншаево) — 16, левый полу

защитник В. Журавлев (Тоншаево) — 15, центральныйполузащитник В . Лебедев («Сельх озхи ми я») — 21, правы^ нападающий В. Окунев (Тоншаево) — 24, центральный нападающий В. Куракин (Пижма) — 20, правый нападающий И. Перминов (Щайгино) — 12 очков.Вторыми номерами в порядке игровых мест стали вратарь А. Смирнов (Пижма) — 13 очков, .защитншш Р . Дая- нов (Пижма) — 8, Л . Клеш- нин (Тоншаево) — 9, А . Ко- жинов (Пижма) — 8, А . На-- сонов (Шайгино) — 8, полузащитники С. Карданов (Тоншаево) — 8. Н. Радченко (Пижма) — 15, К . Борисов (Шайгино) — 8. нападающиеA. Воробьев (Пижма) — 7,B. Солоницын (колхоз имениКирова) — 14, А . Втюрин(«Сельхозхимия») — 10 очков.Исходя из этого, можно определить лучших футболистов сезона. Им стал нападающий тоншаевской команды В. Окунев, который лишь на очко опередил защитника «Сельхоз- химии» П. Секерина, на третьем месте полузащитник этой же команды В. Лебедев. Он отстал от Секерина на два очка'. А. Д А Н И Л О В .
Т е л е в и д е н и еПятница, 9 сентября'I программа.14.50 — Комсомол—моя судьба. 16.00 — Играет лауреат Международного конкурсаВ. Бакк (фортепьяно). 16.30— Новости. 16.35 -— «Слово о Льве Толстом». Телефильм.17.35 — В гостях у сказки. Ведущая цикла — народная артистка С С С Р  В. М . Леонтьева. 18.15 — Мы строим БА М . 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 — Мультфильм. 19.10 — К национальному празднику Болгарии — Дню свободы. Программа телевидения Болгарии. 19.55 — Премьера теле- визи он ного ’худ ож еств ен но гофильма «Карастояновы». 4-я серия. 21.00 — Время. 21.35— Кинопанорама. 22.35 — Сегодня в мире. 22.50 — Концерт артистов болгарской эстрады. II программа.10.05 — Учащимся П ТУ. Общая биология. 10.35, 11.40 — Герои русских былин. 5гй класс. 11.05 — Шахматнаяшкола, «Белая ладья». 12.10— «Бакуриани». Научно-популярный фильм. 12.20 — Эстетическое воспитание. Живопись. 13.20 — «Эти думы, эти Тре- зы...» Страницы жизни и творчества А. Фета. 14.05 —«Знай и умей». 14.50, 18.00 — Н овости. 18.15 — «И спорт, ч праздник». Телефильм. 18.45— Мамина школа. 19.15 — «Что может коллектив». Передача 3-я — «И сегодня и завтра». Принимает участие первый секретарь Магаданского обкома К П С С  Н . И . Мальков. 19.45—  «Спокойной ночи, малыши!»20.00 — Чемпионат С С С Р  по футболу. «Динамо» (Москва)— «Динамо» (Киев). 2-й тайм.21.00 — Время. 21.35 — «В стремнине бешеной реки». Телевизионный художественный фильм. 1-я серия. 22.40 — Новости. 22.50 — 2гя серия телевизионного фильма «В стремнине бешеной реки».Суббота, 10 сентября

Несколько лет назад приехали в село Ольговку Б ери-' славского района Херсонской области Людмила Григорьевич и Евгений Алексеевич Моисеевы. Выпускники Омского государственного института физической культуры, мастера спорта возглавили секцию гребли на байдарках и каноэ, которая сплотила более 100 ребятишек из Ольговки и близлежащих сел. У  живописной протоки Днепра вырос сельский «Олимп» — спортивная база- с надувным павильоном, где школьники зимой занимаются общефизической подготовкой, крытый эллинг для лодок. Летом юные гребцы со своими наставниками
I Программа.8.00 —Новости. 8.20 — Д окументальные фильмы. 8.55 — 37-й тираж «Спортлото», 9.05— М . Глинка — Симфонические фрагменты из оперы «Руслан и Людмила». 9.35 — Для вас, родители! 10.05 — Больше хороших товаров.10.35 — П о музеям и* * выставочным залам. «Холмогорская резная кость». 11.05 — К 2000- летию Ташкента. Премьера телевизионного документального фильма «Молодость древнего города». 11.35 —Концерт Государственного академического русского хора С С С Р .12.25 — Победители. Клубфронтовых друзей. П о письмам телезрителей. 13.55— V  М еждународный фестиваль телевизионных программ о народном творчестве .«Радуга». «Передайте мне» (Ирландия).14.30 — Новости. 14.45 — Мультфильмы. 15.25 — Беседа политического обозревателя Ю . А. Легунова. 15.15—«Знакомьтесь: зарубежный цирк».16.25 — Новости. 16.30— Содружество. 17.00 .—Очевидное— невероятное. 18.00 — Премьера телевизионного фильма «Почему не поет Фейруз?» Автор— Ф. Сейфуль-Мулкжов. 19.00 Чемпионат С С С Р  по футболу. В перерыве — «Если хочешь быть здоров», 21.00 — Время.

21.35 — «Небесные ласточки». Телевизионный художественный фильм. 1-я и 2-я серия. 23.45 — Новости.
II Программа.8.00 — Гимнастика. 8.20 — «Если хочешь быть здоров». (Советы физкультурникам).8.30 — «В стремнине бешеной реки». Телевизионный худо-, жественный: фильм. 1-я и 2-я серий. 10.50 — «Утренняя почта». 11.25 — Мультфильм. 11.55 — Премьера телевизионного художественного фильма «Поль Го-ген» (Франция). 2-я и 3-я серии. 13.45 — «Беспокойная должность» Телефильм о зоопарке. 14.00 — Программа Литовской студии телевидения. 15.10 — МеждунарОное _ обозрение. 15.25 — Стадион для всех. 16.00 — «Правда великого народа». Телевизионный' документальный фильм. Фильм 10-й. «Солдаты Отчизны». 17.00 — Клуб путешественников. 18.00 —- Музыкальный киоск.. 18.30 — Спутник кинозрителя. 19.15 — Мастера искусств. Народная артистка С С С Р  Н . Ужвий. 20.00—«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 Здоровье. 21.00—Время.' 21.35 Чемпионат С С С Р  по футболу. «Спартак» — «Металлист». 2-й тайм. 22.20 — Кубок Европы по легкой атлетике. Многоборье. Финал. 23.00 — Чемяио-

разбивают на берегу палаточный городок, где . отдыхают,, тренируются, помогают взро:^^ лым на Олыовской птицефабрик рике.Моисеевы подготовили уже 9 кандидатов в мастера спорта С С С Р , а победы их воспитанников на республикан- , ских и всесоюзных юношеских соревнованиях принесли 32 золотых, 25 серебряных и 14 бронзовых медалей.На снимке: в дружной «семье» Моисеевых.Фото Г. Ячменева.(Фотохроника ТАСС) т
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нат С С С Р  по водно-лыжному спорту.Воскресенье, 11 сентября I Программа.8.00 — Новости. 8.20 «Песни над Волгой». 8.40—К Дню танкистов. Документальный фильм «Кантемировцы». 9,00— выступление заслуженного ансамбля народного танца Украинской С С Р  «Ятрань» г .Киро-, вограда. 9.30 — Будильник.10.00 — Служу Советскому Союзу! 11.00—Здоровье. 11.45 — «Утренняя почта». 12.15 — Встречи на советской земле.12.30 — Сельский час. 13.-30 Музыкальный киоск. 14.00 — В. Чичко-в — «Неоконченный диалог». Фильм-спектакль.16.20 — Новости. 16.25 —Чемпионат С С С Р  по военно-прикладному многоборью. 17.00 — Сегодня — День танкистов. Выступление начальника. Бренной академии бронетанковых войск им. Маршала Советского Союза Р. Я. Малиновского, Героя Советского Союза маршала бронетанковых войск О . А. Лосика. 17.15 — Концерт, посвященный Дню танкистов. 18.00 — Международная панорама. 18.45 — «На войне как на войне». Художественный фильм, 20.10 —Клуб путешественников. 21.00 — Bipe- мя. 21.35 — Футбольное обозрение. 22.10 — Поет Николай

II Программа.вись! 8.20— «На край света». Художественный фильм. 9.50— Премьера телефильма «Бассейн». 10.00 — Концерт Государственного академического симфонического оркестра Союза ССР. 11.00 — В гостях у сказки. 11.40 — Камера смотрит в мир. X I I I  Международный кинофестиваль в Москве Передача 2-я. 13;00 — В мга- ре животных. 14.00 —Концерт артистов Ленинградского государственного академического театра оперы и балета им. С . М . Кирова. 15.40 — Рассказывают наши корреспонденты. 16.10 -— Песня-83. 16.55— «Синд»кат-2». Телевизионный шестисерийный художественный фильм. 4-я серия.. 18.05— Чемпионат С С С Р  по воднолыжному спорту. 18.30«. — По музеям и выставочным залам. «Эрмитаж». *  *  *Продается дом с баней по* адресу: пос. Шайгино, ул.Вокзальная, 16. Обращаться по данному адресу в любое время.
«  • •Продаются дом и . сено по адресу: пос. Шайгино, ул. Мебельщиков, Д- 3. Обращаться но адресу: пос. Шайгино, ул. Вокзальная, 16 к Калининьим, в любое время.
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